

Les édifices labellisés patrimoine du XXe siècle

département	Var
commune	Fréjus
appellation	Mosquée de Missiri
adresse	quartier Caïs - route des combattants d'Afrique de Nord
auteur	
date	1920-1930
protection	Inscription au titre des monuments historiques par arrêté du 18 juin 1987
label patrimoine XXe	Circulaire du 1er mars 2001



Photo : © Sylvie Denante, drac paca crmh, 2007

La mosquée est construite entre 1920 et 1930 au camp de Caïs, l'un des camps aux alentours de Fréjus où stationnaient des troupes coloniales sénégalaises. C'est une réplique de la mosquée de Djenné au Soudan (actuel Mali). Organisée sur un niveau de plan carré, de composition symétrique, la mosquée est peinte en ocre rouge. Les tours d'angle sont ornées de pointes en béton armé, imitant les poutres en bois renforçant la construction, en terre, du modèle africain. L'édifice est couvert en terrasse, à laquelle on accède par un escalier demi-hors-œuvre. A l'intérieur, les peintures murales sont inachevées.

Rédacteur : Geneviève Négrel, service de l'Inventaire général, 1986